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Аннотация. В статье рассматривается проблема утилизации твердых органических отходов. Авто-
рами предлагается использовать твердые отходы в качестве топлива для сжигания в энергетических 
котлах совместно с углем. Для этого в статье произведен анализ возможности использования твердых 
отходов в качестве топлива на тепловых электрических станциях в энергетических котлах большой 
мощности. Проведено численное моделирование работы котла ТЭС на генераторном газе совместно с 
проектным топливом.  Проведено сравнение различных вариантов подмеса генераторного газа от гази-
фикации твердых отходов в проектное топливо – уголь Донецкий АШ. Сравнение работы котла на угле с 
добавлением газообразного топлива в пропорции 50/50 показало, что при добавлении только природного 
газа КПД практически не отличается от варианта его замены генераторным газом от воздушного 
дутья. Если же вместо воздушного дутья применить дутье обогащенным воздухом, либо кислородом – 
КПД повысится с 88,7% до 88,96 и 89,18%, соответственно. Наивысшие КПД котла при работе только на 
генераторных газах от твердых отходов равны: 90,56, 91,4 и 91,86% при различных газифицирующих 
агентах в процессе газификации. 
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Abstract. The article considers the problem of solid organic waste disposal. The authors propose to use solid waste 
as fuel for combustion in power boilers together with coal. For this purpose, the article analyzes the possibility of 
using solid waste as fuel at thermal power plants in high-power power boilers. Numerical modeling of the TPP boil-
er operation on generator gas together with the design fuel is carried out. A comparison of various options for mix-
ing generator gas from solid waste gasification into the design fuel - Donetsk ASH coal - is carried out. A comparison 
of the coal boiler operation with the addition of gaseous fuel in a 50/50 ratio showed that when adding only natural 
gas, the efficiency is practically no different from the option of replacing it with generator gas from air blast. If, in-
stead of air blast, enriched air or oxygen blast is used, the efficiency will increase from 88.7% to 88.96 and 89.18%, 
respectively. The highest boiler efficiencies when operating only on generator gases from solid waste are: 90.56, 91.4 
and 91.86% with different gasifying agents in the gasification process. 
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